
Uma obra sonhada há muitos anos está prestes a sair do papel 
em Janiópolis. Trata-se da pavimentação asfáltica da Estrada de 
São Domingos, cujos recursos estão sendo buscados pelo prefeito 
Eides Guedes junto à Secretaria de Infraestrutura e Logística do 
Governo do Paraná. A obra, segundo o prefeito, terá um custo 
aproximado de R$ 13 milhões, asfaltando a estrada que liga a 
BR-272 até a Comunidade de São Domingos, em um trecho de 
aproximadamente 9 quilômetros.

Em comemoração ao Dia Internacional da Reciclagem, alunos da rede municipal 
de educação de Moreira Sales, participaram, na última sexta-feira, de uma atividade 
educativa, organizada pela Secretaria de Meio Ambiente. PÁGINA 05
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Janiópolis quer R$ 13 milhões para 
asfalto da estrada de São Domingos 

Goioerê sediou mais uma edição 
dos Jogos de Outono de Capoeira 

O município de Goioerê foi palco, no último sábado, da II Edição dos Jogos 
de Outono da Arte Reviver Capoeira, um evento que encheu de energia, talen-
to e tradição o a cidade. Sob a liderança do “Mestre Cocada”, o projeto Arte 
Reviver reuniu crianças, jovens e adultos em uma verdadeira demonstração 
de respeito, disciplina e arte dentro da roda.

Moreira Sales: alunos da Rede Municipal 
de Ensino aprendem Sobre Reciclagem

Prefeitura finaliza projeto e espaço 
para Feira do Produtor será licitada

Foi concluído nesta semana, o projeto de construção de um espaço definitivo e estruturado para os 
feirantes de Goioerê. O projeto, que nos próximos dias começa a ser licitado, prevê a criação de um 
moderno ponto de vendas na ‘Praça da Rodoviária’, localizada entre as avenidas Tiradentes, Bento 
Munhoz e Daniel Portela.

Rancho Alegre sanciona lei que proíbe 
fogos de artifício com estampido sonoro 

O município de Ran-
cho Alegre D’Oeste deu 
um passo importante 
em favor do bem-estar 
coletivo ao sancionar a 
lei que proíbe a queima, 
soltura e manuseio de 
fogos de artifício e arte-
fatos pirotécnicos com 

alto impacto sonoro. A 
medida foi oficializada 
pelo prefeito Cássio 
Zanuto e tem como 
principal objetivo pro-
teger pessoas com 
sensibilidade auditiva 
e os animais

Goioerenses desrespeitam separação 
nas pistas de caminhadas e ciclovias

As pistas de cami-
nhadas e ciclovias, im-
plantadas em algumas 
avenidas de Goioerê, são 
divididas duas partes: 
uma pista para quem 
usa bicicletas e outra 
para quem corre e faz 
caminhadas. No entanto, 
a distinção de uso, não 

está sendo respeitada 
por todos, o que tem pre-
ocupado especialmente 
os ciclistas. “A gente 
fica preocupado, pois 
além de interromper o 
exercício, tem o risco 
de atropelar alguém que 
está na pista errada”, 
dizem eles.

Presidente da Câmara quer reunião para discutir 
melhorias no atendimento do Pronto Socorro
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As vereadoras Ivonete Ro-
cha e Aline Suellen, tiveram 
aprovado na sessão da Câmara 
desta segunda-feira, indicação 
que sugere à prefeitura de Goio-
erê, a criação de programa de 
empréstimo de cadeiras de rodas 
de banho, bem como camas hos-
pitalares para pacientes do SUS 
que adoecem repentinamente.

De acordo com as vereado-

Goioerê poderá ter programa de empréstimo de 
cadeiras de rodas e de banho a pacientes do SUS

ras, o objetivo da proposição é 
emprestar cadeiras de rodas e 
outros equipamentos necessá-
rios às pessoas, sem recursos 
financeiros. “A pessoa pode 
ser surpreendida por um AVC 
ou outra doença que o deixará 
com mobilidade reduzida, daí 
a necessidade desse emprésti-
mo”, diz Ivonete Rocha.

A vereadora Aline Suellen 

comenta que o atendimento 
integral à saúde é um direito 
de todos e abrange a atenção 
primária, secundária e terciária, 
com garantia de fornecimento 
de equipamentos necessários 
para a promoção, prevenção, 
assistência e reabilitação do 
paciente. “É direito das pessoas 
e ao mesmo tempo dever do 
poder público fornecer estes 

equipamentos”, destaca.
As vereadoras citam ainda, 

que a criação desse programa 
proporcionará o devido aten-
dimento daqueles que não 
possuem recursos financeiros, 
ofertando o empréstimo de re-
cursos básicos para mobilidade, 
consagrando, desse modo, o 
princípio constitucional da 
dignidade da pessoa humana.

As vereadoras Ivonete e Aline: projeto para apoiar pessoas que ficam doente repentinamente

Em pronunciamento du-
rante a sessão de segunda-feira 
(19), o presidente da Câmara 
de Goioerê, Joaquim Rafael 
Neto, fez um apelo por melho-
rias urgentes no atendimento 
do Pronto Socorro da cidade. 
A principal preocupação 
levantada pelo vereador diz 
respeito à alta demanda por 
atendimentos, especialmente 
nos finais de semana e feriados 
prolongados.

Joaquim relatou que, após 
ouvir diversas reclamações 
da população, esteve pesso-
almente no Pronto Socorro 
durante o período noturno, 
acompanhado do prefeito Pe-
dro Coelho. Segundo ele, foi 
possível constatar de perto o 
grande número de pacientes e 
o impacto da sobrecarga sobre 
os profissionais da saúde.

“Apesar da presença de 
um segundo médico no turno 
das 15h às 21h, o atendimento 
continua insuficiente. Muitas 
vezes surgem emergências 
que acabam exigindo atenção 
prolongada dos profissionais, 
comprometendo o fluxo do 
atendimento. Precisamos de 
dois médicos em período in-
tegral”, afirmou o presidente.

De acordo com Joaquim, 
os problemas relatados vão 
desde a recepção até o aten-
dimento final dos pacientes. 
Ele defendeu a realização 
de uma reunião emergencial 
ainda nesta semana, reunindo 

Presidente da Câmara quer reunião para discutir 
melhorias no atendimento do Pronto Socorro

vereadores, o secretário muni-
cipal de Saúde e representantes 
da Santa Casa, para debater 
soluções concretas e imedia-
tas. “Precisamos tomar uma 
decisão com urgência. Nossa 
população merece um atendi-
mento digno e de qualidade”, 
enfatizou.

Entre as sugestões apresen-
tadas, o presidente da Câmara 
propôs a criação de um ambu-
latório específico para atendi-
mento de sintomas de dengue, 

com o objetivo de desafogar 
o Pronto Socorro e garantir 
agilidade nos atendimentos.

Outra preocupação desta-
cada por Joaquim foi o uso 
indevido do programa “Boa 
Noite”, que oferece atendi-
mento estendido até às 21h 
para trabalhadores. Segundo 
ele, muitas pessoas que po-
deriam procurar as unidades 
de saúde durante o horário 
comercial estão utilizando 
esse serviço no fim da tarde, 

reduzindo o acesso para quem 
realmente depende do atendi-
mento fora do horário habitual.

“É necessário promover 
ações de conscientização junto 
à população, explicando o 
funcionamento e o público-al-
vo do programa. Precisamos 
ajustar esse atendimento para 
garantir que ele cumpra sua 
função de atender aqueles 
que realmente precisam no 
final do expediente”, concluiu 
Joaquim.

O presidente da Câmara Joaquim da “ambulâcia”

Título cancelado
Cerca de 5 milhões de brasileiros têm o título de eleitor 

cancelado por não regularizarem o documento até a última 
segunda-feira (19), segundo o TSE. Quem estiver com o 
título cancelado será impedido de votar, tirar passaporte ou 
CPF, se matricular em instituição pública e assumir cargo 
em concurso. A sanção começa a valer entre 30 de maio e 
2 de junho.

Como regularizar
Eleitores com o título cancelado devem procurar o car-

tório eleitoral ou acessar o Autoatendimento Eleitoral no 
site do TSE. É preciso preencher o formulário, anexar os 
documentos exigidos e solicitar a regularização. O serviço 
está disponível desde esta terça-feira, 20.

E o Paraná?
A China suspendeu a habilitação de 59 frigoríficos bra-

sileiros de carne de frango, incluindo 21 no Paraná, maior 
exportador do país. A medida foi tomada após a confirma-
ção de um caso de gripe aviária no Rio Grande do Sul. A 
suspensão afeta gigantes do setor e agrava o impacto nas 
exportações paranaenses.

Investimento e expansão
A DAF Caminhões vai investir R$ 950 milhões até 2029 

para ampliar sua fábrica em Ponta Grossa, maior unidade 
do grupo no mundo. A expansão inclui nova tecnologia, 
apoio do programa Paraná Competitivo e produção de um 
novo modelo de caminhão. A planta já soma 40 mil veículos 
produzidos desde 2013.

Geração de empregos
Com 1.050 funcionários e capacidade para produzir 50 

caminhões por dia, a unidade da DAF em Ponta Grossa re-
força a presença da marca no Brasil e na América do Sul. Os 
caminhões paranaenses já são exportados para países como 
Chile, Peru e Paraguai, com previsão de chegada à Argentina.

“Segurança em Números”
A TV Paraná Turismo exibe nesta quarta-feira (21), às 

19h, o especial “Segurança em Números”, que mostra a 
queda histórica da criminalidade no Paraná. O programa 
destaca a redução de 26,3% nos homicídios no 1º trimestre 
de 2025 em comparação a 2024. É o menor índice desde 
2007, segundo a Sesp.

Empregos
O governador Ratinho Júnior inaugurou nesta terça-feira 

(20) a nova fábrica da Adimax em Mandirituba (RMC), de 
produção de alimentos pet, com investimento de R$ 140 
milhões. A planta gerou 70 empregos diretos e pode chegar 
a 200 vagas com a ampliação. A maioria dos contratados 
é do próprio município, impulsionando a economia local.

Ministros do STF
O senador paranaense Oriovisto Guimarães cobrou da 

Câmara a votação da PEC que limita decisões individuais 
de ministros do STF. A proposta, já aprovada no Senado, 
está parada há meses. Segundo ele, o novo conflito entre 
Poderes reforça a urgência do tema.
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Foi concluído nesta 
semana, o projeto de cons-
trução de um espaço defi-
nitivo e estruturado para 
os feirantes de Goioerê. O 
projeto, que nos próximos 
dias começa a ser licitado, 
prevê a criação de um 
moderno ponto de vendas 
na ‘Praça da Rodoviária’, 
localizada entre as ave-

Prefeitura finaliza projeto e espaço 
para Feira do Produtor será licitada

nidas Tiradentes, Bento 
Munhoz e Daniel Portela.

O novo espaço contará 
com infraestrutura com-
pleta, incluindo banhei-
ros em área reservada, 
garantindo mais conforto 
e dignidade tanto para 
os trabalhadores quanto 
para os consumidores que 
frequentam o local. 

O prefeito Pedro Co-
elho cita que a proposta 
é transformar o ambiente 
em um local mais atra-
tivo, funcional e seguro 
para a comercialização 
de produtos da agricultura 
familiar e do comércio 
local. “Já passou da hora 
dos feirantes terem uma 
estrutura melhor e nós 
estamos trabalhando para 

que isso aconteça”, disse.
Com investimento de 

R$ 800 mil, provenientes 
de emenda parlamentar 
do deputado federal Di-
lceu Sperafico, o projeto 
atende a uma antiga rei-
vindicação dos feirantes, 
que por anos pleitearam 
um espaço adequado para 
desenvolverem suas ativi-
dades. “A construção des-

te espaço representa um 
marco importante para a 
valorização dos pequenos 
produtores e empreende-
dores da cidade”, destaca 
o prefeito.

Pedro Coelho destaca 
ainda, a relevância da 
iniciativa, afirmando que 
o projeto foi idealizado 
com base no diálogo com 
os próprios feirantes e visa 

atender às necessidades 
reais dessa importante 
parcela da população. 
“Compartilhamos do mes-
mo ideal desses traba-
lhadores, que há muito 
tempo esperavam por essa 
conquista. É uma forma 
de valorizar a agricultura 
familiar e oferecer melho-
res condições para todos”, 
enfatizou.

O projeto está em fase final de conclusão e nos próximos dias será licitado pela prefeitura

O prefeito Pedro Coelho: apoio aos feirantes 

As pistas de caminha-
das e ciclovias, implanta-
das em algumas avenidas 
de Goioerê, são divididas 
duas partes: uma pista 
para quem usa bicicletas 
e outra para quem corre e 
faz caminhadas. No en-
tanto, a distinção de uso, 
não está sendo respeitada 
por todos, o que tem pre-
ocupado especialmente 
os ciclistas. “A gente fica 
preocupado, pois além de 
interromper o exercício, 
tem o risco de atropelar 
alguém que está na pista 
errada”, dizem eles.

Além da colocação de 
placas indicativas, que já 
foi feito pela prefeitura, 
a solução, segundo os 
ciclistas, seria a im-
plantação de desenhos 
específicos, indicando a 
pista de ciclistas e a de 
pedestres. “Infelizmente 
a sinalização tem deixado 
a desejar”, destacam os 
usuários das pistas.

O secretário de Segu-
rança e Trânsito, Helton 
Maia, cita que uso de 

Goioerenses desrespeitam separação 
nas pistas de caminhadas e ciclovias

espaços compartilhados 
exige respeito às regras 
e que todos - ciclistas e 
pedestres - devem ob-
servar a separação entre 
as pistas, e assim evitar 
acidentes. “A questão é 
simples. É entender que 
o uso de espaços compar-

tilhados exige respeito 
às regras. Se as pessoas 
atentarem para isto, to-
dos poderão caminhar e 
pedalar em segurança”, 
diz ele.

Em relação aos ciclis-
tas, o secretário cita que 
o uso da bicicleta é uma 

prática que vai além da 
esportiva. “Muitas pes-
soas utilizam a bicicleta 
para ir ao trabalho, ir 
à escola e também em 
atividades físicas. Daí, 
a importância de se ter 
cautela para se evitar 
acidente”, destaca Maia.

Pistas estão sinalizadas para facilitar para pedestres e ciclistas

O município de Goio-
erê foi palco, no último 
sábado, da II Edição 
dos Jogos de Outono da 
Arte Reviver Capoeira, 
um evento que encheu 
de energia, talento e 
tradição o a cidade. Sob 
a liderança do “Mestre 
Cocada”, o projeto Arte 
Reviver reuniu crianças, 
jovens e adultos em uma 
verdadeira demonstra-
ção de respeito, discipli-
na e arte dentro da roda.

Quem esteve presen-
te vibrou e se disseram 
emocionados em ver 
os capoeiristas — dos 
pequenos aos mais ex-

Goioerê sediou mais uma edição 
dos Jogos de Outono de Capoeira 

perientes — mostrando 
suas habilidades com 
tanta dedicação. “Even-
tos como este reforçam a 
importância de valorizar 
nossos talentos locais e 
investir na cultura como 
ferramenta de transfor-
mação social”, destacou 
o prefeito Pedro Coelho.

Ele disse que sua 
administração tem bus-
cando dar total apoio ao 
esporte e que a capoeira 
faz parte dos investi-
mentos feitos. “Estamos 
atentos e cuidando do 
nosso esporte. Parabéns 
a todos os capoeiristas”, 
frisou.

A prática da capoeira tem alcançado 
muitas crianças, jovens e adultos em Goioerê
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Uma obra sonhada há 
muitos anos está pres-
tes a sair do papel em 
Janiópolis. Trata-se da 
pavimentação asfáltica 
da Estrada de São Do-
mingos, cujos recursos 
estão sendo buscados 
pelo prefeito Eides Gue-
des junto à Secretaria 
de Infraestrutura e Lo-
gística do Governo do 
Paraná.

A obra, segundo o 
prefeito, terá um custo 
aproximado de R$ 13 
milhões, asfaltando a 
estrada que liga a BR-
272 até a Comunidade 
de São Domingos, em 
um trecho de aproxima-
damente 9 quilômetros.

O deputado Sandro 
Alex se comprometeu 
em atender à solicitação, 
reforçando sua parceria 
com o município de 

Janiópolis quer R$ 13 milhões para 
asfalto da estrada de São Domingos 

Janiópolis. Ele também 
anunciou a liberação de 
recursos para a constru-
ção de pontes modulares 
em áreas rurais, que 
irão substituir as atuais 
estruturas de madeira, 
garantindo mais segu-
rança e durabilidade.

Além disso, o depu-
tado autorizou novos 
recursos do Piso da 
Atenção Básica (PAB) 
para a saúde municipal, 
que serão formalizados 
nos próximos dias.

O prefeito Eides Gue-
des agradeceu o apoio e 
a atenção do deputado 
Sandro Alex, destacan-
do a importância das 
parcerias com o Go-
verno do Estado para 
o desenvolvimento de 
Janiópolis e a melhoria 
da qualidade de vida da 
população.O prefeito Eides com o deputado e secretário Sandro Alex

Parceria da prefeitura com Sebrae garante opções
de serviços aos microempreendedores de Goioerê

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secretaria 
de Indústria e Comércio, 
firmou uma parceria forte 
com Sebrae, garantindo 
e oferecendo inúmeras 
opções de serviços aos 
microempreendedores 
(MEI) da cidade.

Entre os serviços, o 
empreendedor pode con-
tar com apoio para abertu-
ra e fechamento do MEI, 
confecção da declaração 
anual, emissão de boletos, 
regularização do MEI e 
notas fiscais.

A secretária Ananza 
Baggio cita que a parceria 
visa facilitar a abertura, 
regularização e gestão 
de empresas, oferecendo 
orientação especializada 
e recursos para o cres-
cimento dos pequenos 
negócios na cidade. 

“Apoiar o crescimento 
dos empreendedores da 
cidade  é uma determi-
nação do prefeito Pedro 
Coelho e a gente vem tra-
balhando para possibilitar 
esse avanço”, destaca a 
secretária, acrescentando 
que a parceria da prefei-
tura com o Sebrae vai 
possibilitar que, além da 
especialização do aten-
dimento, se tenha um 
diagnóstico mais preciso 
de quem empreende no 
município.

A Sala de atendimento 
do Sebrae, está anexa à 
Secretaria de Industria e 
Comércio, na Avenida Ti-
radentes 150. O telefone 
para contato é 3522.5820 
e o horário de atendimen-
to é sempre das 7:30 horas 
às 12 horas e das 13:30 
horas às 17 horas.

O atendimento do Sebrae fica em sala anexa à 
Secretaria de Indústria e Comércio

O município de Rancho 
Alegre D’Oeste deu um passo 
importante em favor do bem
-estar coletivo ao sancionar 
a lei que proíbe a queima, 
soltura e manuseio de fogos de 
artifício e artefatos pirotécni-
cos com alto impacto sonoro.

A medida foi oficializada 
pelo prefeito Cássio Zanuto e 
tem como principal objetivo 
proteger pessoas com sensibi-
lidade auditiva e os animais.

A proposta foi apresentada 
por indicação do vereador 
Odair José Barboza e recebeu 
apoio unânime dos demais 
parlamentares da Câmara 
Municipal. A nova legisla-
ção atende a uma demanda 
crescente da população, es-
pecialmente de famílias com 
pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) e ou-
tras condições que as tornam 
mais vulneráveis ao estresse 
e desconforto causados por 
barulhos intensos

Além de beneficiar a saúde 
e o bem-estar das pessoas, a 
medida também visa preser-
var os animais domésticos e 
silvestres, que sofrem com os 
efeitos dos fogos de artifício 
com estampido, muitas vezes 

Rancho Alegre sanciona lei que proíbe 
fogos de artifício com estampido sonoro 

entrando em estado de pânico 
ou fugindo desorientados.

O prefeito Cássio Zanuto 
elogiou a sensibilidade  dos 
representantes do Poder 
Legislativo pela aprovação 
dessa lei e destacou o compro-
misso conjunto em construir 

uma cidade mais inclusiva e 
consciente. “Parabenizamos 
os vereadores pela iniciativa 
e pela atenção às necessidades 
da população. Esse é um passo 
importante para garantir mais 
qualidade de vida, saúde e res-
peito a todos os munícipes”, 

declarou Cássio.
Com a nova lei, Rancho 

Alegre D’Oeste se junta a 
outras cidades que já ado-
taram medidas semelhantes, 
reforçando a tendência por 
celebrações mais silenciosas, 
seguras e responsáveis.

A lei foi sancionada pelo prefeito Cássio Zanuto: fogos 
de artifícios com estampidos estão proíbidos

A Prefeitura de 
Quarto Centenário, 
está convidando toda 
a população da cida-
de, para participar 
da Audiência Pú-
blica para Revisão 
do Plano Diretor 
Municipal. A audiên-
cia está programada 
para acontecer no 
próximo dia 4 de ju-
nho, às 10 horas, na 

Quarto Centenário fará audiência 
pública para debater plano diretor

Câmara Municipal. 
O prefeito Akio 

Abe explica que a 
audiência pública 
tem caráter consul-
tivo e visa promo-
ver a participação 
da população, para 
que a mesma fique 
informada, esclare-
cida e assim se possa 
obter elementos para 
subsidiar alteração 

O prefeito Akio Abe: revisão do Plano Diretor 
será debatida em audiência no dia 4 de junho

e revisão do Plano 
Diretor.

Durante a audiên-
cia será apresentado 
proposta para altera-
ções de zoneamento; 
leitura das contribui-
ções e manifestação 
dos interessados que 
estiverem, presen-
cialmente no evento. 
“A audiência é uma 
grande oportunidade 

de discutir a proposta 
da administração e 
ouvir a população”, 
destaca o prefeito 
Akio.

Em Quarto Cen-
tenário, a audiência 
pública será feita 
através de parceria 
da administração 
com a Líder Enge-
nharia & Gestão de 
Cidades.
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Em comemoração ao 
Dia Internacional da Re-
ciclagem, alunos da rede 
municipal de educação 
de Moreira Sales, parti-
ciparam, na última sexta-
feira, de uma atividade 
educativa, organizada 
pela Secretaria de Meio 
Ambiente.

Durante a programa-
ção, os alunos assistiram a 
uma palestra com o diretor 
de Meio Ambiente, Jho-
natan Martins, que falou 
sobre a importância da 
reciclagem e do descarte 
correto do lixo. Depois, 
eles fizeram visitas ao 
Centro de Reciclagem e ao 
Aterro Sanitário da cidade.

Moreira Sales: alunos da Rede Municipal 
de Ensino aprendem Sobre Reciclagem

Nas visitas, os alunos 
puderam ver na prática 
como o lixo deve ser se-
parado e para onde ele vai 
depois que é recolhido. 
A ideia é ensinar, desde 
cedo, como pequenas 
atitudes podem fazer a 
diferença para cuidar do 
meio ambiente.

“Conscientizar é o 
primeiro passo para um 
futuro mais sustentá-
vel. Quando as crianças 
aprendem e colocam em 
prática, elas também le-
vam esse conhecimento 
para casa, ajudando a 
transformar a comunida-
de”, destacou o diretor 
Jhonatan Martins.

As atividades foram realizadas na última sexta-feira em Moreira Sales

O mercado de traba-
lho em Goioerê está em 
crescimento, gerando 
muitas oportunidades. 
No entanto, a falta de 
interesse ou candidatos 
qualificados, vem se tor-
nando um desafio para as 
empresas locais.

Em algumas áreas, há 

Sobram vagas, mas falta interesse dos 
candidatos por emprego em Goioerê

uma procura por profis-
sionais específicos, mas 
a oferta de candidatos 
nem sempre acompanha 
a demanda, conforme 
dados da Agência do 
Trabalhador, que diaria-
mente busca intermediar 
dezenas  de emprego na 
cidade.

Entre os setores que 
mais empregam, o desta-
que fica para o comércio 
e construção civil, com a 
contratação de vendedo-
res, pedreiros e serventes 
de pedreiros, além de 
prestadores de serviços, 
como pintor, eletricista 
e outros.

A secretária de In-
dústria e Comércio de 
Goioerê, Ananza Bag-
gio, cita que buscando 
qualificar os trabalhado-
res a prefeitura tem feito 
parcerias com o Senar, 
Sindicato Rural e Se-
nac, oferecendo cursos 
e tentando atender da 
melhor forma possível 
as empresas e pessoas 
que procuram as vagas 
de trabalho na cidade.

Mas independente dis-

so, a secretária cita que há 
muitas vagas de emprego 
na Agência do Trabalha-
dor.  “É isso mesmo, há 
muita vagas na prestação 
de serviços, como pe-
dreiro, pintor, servente 
de pedreiro e também na 
indústria, como auxiliar 
de produção”, frisou.

MAIS EMPREGOS: 
- Goioerê fechou o pri-
meiro trimestre deste 
ano na terceira coloca-

ção no ranking regional 
de geração de empregos. 
Os dados são do Caged 
- Cadastro Geral de 
Empregados e Desem-
pregados.

Segundo os números, 
nos primeiros três meses 
deste ano, Goioerê abriu 
105 novos postos de tra-
balho, todos com carteira 
assinada. A cidade ficou 
atrás apenas de Campo 
Mourão, com 334 vagas 
e Terra Boa, com 239.
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Mais de 1 milhão de alunos da rede pública 
participam da 1ª edição de 2025 da Prova Paraná

A Secretaria de Es-
tado da Educação (Se-
ed-PR) promove nesta 
quarta e quinta-feira 
(21 e 22) a primeira 
edição de 2025 da Prova 
Paraná. A avaliação é 
destinada a turmas do 
2º e 5º anos do Ensino 
Fundamental I, do 6º ao 
9º anos do Fundamental 
II e do 1º ao 3º anos do 
Ensino Médio da rede 
estadual de ensino e das 
redes dos 397 municí-
pios que aderiram ao 
programa criado pelo 
Governo do Estado. No 
total são mais de 1,1 
milhão de estudantes 
participantes.

 Prova Paraná integra 
o Sistema de Avaliação 
da Educação Básica do 
Paraná (Saep) e tem 
como principal objetivo 
diagnosticar a aprendi-
zagem dos estudantes 
das redes públicas do 
Estado. Os resultados 
servem para orientar 
professores, equipes 
gestoras, a secretaria es-
tadual da Educação e as 
secretarias municipais 
da Educação na defini-
ção de estratégias peda-
gógicas que promovam 
avanços no processo de 

ensino e aprendizagem, 
com base nos direitos 
estabelecidos nos do-
cumentos curriculares 
do Estado. 

Os es tudantes  da 
Educação Especial tam-
bém têm participação 
garantida na avaliação, 
com a oferta de con-
dições diferenciadas, 
como provas ampliadas 
e superampliadas, em 

Braile, com vídeos em 
Libras, entre outras 
adaptações, de forma a 
garantir a acessibilidade 
e a inclusão.

A Seed-PR também 
oferece materiais de 
apoio à preparação dos 
estudantes, como guias 
pedagógicos e matrizes 
de descritores, dispo-
níveis na página do 
programa. 

“A Prova Paraná é 
mais um instrumento 
que veio para garantir 
a qualidade do ensino 
público do Paraná”, 
avalia o secretário esta-
dual da Educação, Roni 
Miranda. “A partir dela 
conseguimos diagnosti-
car, corrigir e aprimorar 
ainda mais as estratégias 
pedagógicas da rede pú-
blica de ensino”.

APLICAÇÃO DAS 
PROVAS – As avalia-
ções serão aplicadas 
no formato impresso, 
divididas em dois cader-
nos – um para cada dia 
de prova. No Caderno 1 
serão avaliados os com-
ponentes curriculares de 
Língua Portuguesa e Ma-
temática. Já o Caderno 2 
avaliará os componentes 

específicos de cada fase 
de ensino: para o Funda-
mental serão Ciências, 
Geografia, História e 
Língua Inglesa; para o 
Médio, Filosofia, Bio-
logia, Física, Química, 
Sociologia, Educação 
Financeira, Pensamento 
Computacional, entre 
outros, com variações 
conforme os Itinerários 
Formativos.

A exceção será para 
as provas das turmas 
do 2º ano do Ensino 
Fundamental, que serão 
divididas em Língua 
Portuguesa, no Cader-
no 1, e Matemática, no 
Caderno 2.

CORREÇÃO – A 
Seed-PR desenvolveu 
o aplicativo “Corrige” 
para auxiliar na corre-
ção dos gabaritos da 
Prova Paraná. Disponí-
vel para celulares com 
o sistema operacional 
Android, o aplicativo 
está disponível, na rede 
estadual, para diretores, 
diretores auxiliares, 
pedagogos, secretários 
e docentes. Já nas redes 
municipais, têm acesso 
ao “Corrige” os usuários 
cadastrados pelas SME.

Provas ocorrem nesta quarta e quinta-feira (21 e 22). Objetivo é diagnosticar a aprendizagem dos 
estudantes das escolas estaduais e de escolas dos 397 municípios que aderiram ao programa
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